



Theo's Tipp Dezember 2025

Liebe Gartenfreunde,

die Zeit der Besinnung und auch der Geschenke steht vor der Tür. Artikel aus dem Gartenbereich verbinden das Nützliche mit dem Schönen. Auf die Frage an eine gute Freundin, was man verschenken könnte, kam spontan: „etwas fürs Herz“.

Gartengeräte meinte sie, die wären so mit der Arbeit verbunden. Denke doch auch an Gartenschmuck, da freut man sich lange dran.

Eine andere Antwort bekam ich von Klaus. Motorsäge wäre schön oder einen geschmiedeten Spaten mit geöltem Eschenstiel. Ihr seht, Geschenke für Gartenfreunde sind einfach. Für jeden Charakter findet sich was.

Für ein Kind habe ich an ein Zimmergewächshaus, Torfquellköpfe, Anzuchterde, Tomatensämereien und etwas Zeit dafür gedacht. Kinder lernen viel, wenn Sie die jungen Keimlinge bis zur großen Pflanze und Tomatenernte begleiten. Etwas, was Geduld erfordert und lehrt.

Unsere Leseratten unter den Gartenfreunden sind dankbare Beschenkte. Es ist eine große, lesenswerte Auswahl an Gartenratgebern und -büchern erhältlich. Ich empfehle John Seymour, „Selbstversorgung aus dem Garten“ und von der Royal Horticultural Society „die neue Garten-Enzyklopädie“ (antiquarisch erhältlich). Gerne gelesen habe ich auch das Buch von Florianne Koechlin „Schwatzhafte Tomate, wehrhafter Tabak“, welches für den botanisch Interessierten empfohlen wird.

Gutscheine sind immer gut. Dann aber auch bitte weihnachtlich und wertig verpacken.

Mit Produkten für den Naturschutz im Garten verschenkt man ein gutes Gewissen. Wie wäre es mit Nistkästen oder Futterhäusern. Ich mag auch meine Garten Apps auf dem Handy mit der Insekten- und Pflanzenerkennung.

Wer die Tiere im Garten mitbeschenken möchte, für den ist Winterfutter eine gute Alternative.

Euch eine fröhliche Weihnacht und guten Rutsch ins neue Jahr.

Euer Theo